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Mt. Rigi – Queen of the mountains
Your mountain for events
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Lieber Rigi-Gast
Als ich mit meiner Frau vor einiger Zeit den Westen der USA durchquer-
te, fuhren wir mit dem Wohnmobil von Denver nach Los Angeles. Da-
bei besuchten wir auch diverse Bahnstrecken. Das ist ein eigentliches 
„Muss“, wenn ich mich in fremden Ländern bewege. Inzwischen ist es 
für meine Frau nichts Besonderes mehr, dass ich bei solchen Ausland-
aufenthalten meine „side-events“ bei Bahnen absolviere, da ich sonst 
Entzugserscheinungen bekomme…

Sie fragen sich sicher, was diese Geschichte mit der Rigi zu tun hat 
– Sie blättern doch jetzt im Info-Magazin der Rigi Bahnen. Nun, der 
Zusammenhang besteht darin, dass wir auf unserer Reise vielfach den 
Bezug zur Schweiz gemacht haben: „Das gseht us wie bi üüs“, „Das 
hemmer doch au i dä Schwiiz“, „Das isch ähnlich wiä d’Rhischlucht im 
Bündnerland“ oder „Strubi Gägend hiä, wiä uf dä Rigi-Nordsiitä“.

Natürlich ist in Amerika vieles anders als bei uns. Uns wurde aber be-
wusst, dass wir in der Schweiz vom Berg über den See bis hin zum städ-
tischen Gebiet alles innerhalb von 100 Kilometern finden. Um dasselbe 
in den USA zu entdecken, benötigt man mindestens 1000 Kilometer 
Aktionsradius…

Was will ich damit sagen? Selbstverständlich soll man – wenn immer 
möglich – auch ferne Länder besuchen, um den eigenen Horizont zu 
erweitern. Aber Sie können Ihren Horizont auch erweitern, indem Sie 
wieder einmal unsere nähere Heimat bereisen und erleben. Erstaunlich 
ist doch manchmal, dass wir vieles in nächster Nähe nicht kennen.

Wussten Sie zum Beispiel,
•  dass die Rigi weltweit einer der ersten Berge war, der touristisch 

bestiegen wurde?
• dass die Vitznau-Rigi-Bahn die erste Bergbahn Europas war?
• dass die Rigi Bahnen auf Rigi-Staffel ein neues Ganzjahreszelt für 

100 bis 750 Personen in einmaliger Natur für Firmen- und kulturelle 
Anlässe betreiben? 

Nein? Dann müssen Sie jetzt unbedingt weiterlesen. Wir freuen uns 
auf Sie.

Herzlichst,

Peter Pfenniger
Direktor

Dear visitor to Mt. Rigi
When I toured through the west of the USA with my wife, we drove by 
camper van from Denver to Los Angeles. Of course, we also travelled 
by train sometimes – this is always an absolute „must“ for me when 
visiting foreign countries. By now my wife is used to me having a soft 
spot for such „side-events on rail”. Without them I really would suffer 
from withdrawal symptoms. 
 
You will probably ask yourself now, what has this story to do with Mt. 
Rigi. Well, on our trip, we often compared the scenery with Switzer-
land, and regularly made comments like: „this looks like back home” or 
„similar to the Rhine gorge in the Grisons” or „rough area here – like 
the northern side of Mt. Rigi”. 

Of course, America is different from our country in many ways. But we 
became aware that in Switzerland, mountains, lakes and towns can be 
found within a circle of 100 kilometres. In America, you must usually 
have a radius of at least 1000 kilometres if you want to experience 
the same. 

What I mean to say is: Of course you should visit foreign countries 
whenever possible, because this widens your horizons. But you can 
also widen your horizons by travelling in your own homeland. You will 
be astonished at how much there is to explore.

Did you know
… that Mt. Rigi was among the very first mountains on earth to be 

visited by tourists?
… that the Vitznau – Rigi railway is Europe’s first ever mountain rail-

way?
… that Mt. Rigi Railways operates a new event marquee at Rigi Staffel, 

which is open all year round and hosts company events or cultural 
events for groups of 100 to 750 people? 

No? Then you simply have to keep on reading… We are looking forward 
to welcoming you.

Sincerely,

Peter Pfenniger
Chief Executive Officer 

Das Schöne liegt so nah
Beauty and the unknown are so near



Im Führerstand über die Rigi

„Wir lieben den Berg“

Von Vitznau mit der Bahn auf Rigi Kulm…
Das Wetter könnte nicht schöner sein. Im Bahnhof Vitznau herrscht 
emsiges Treiben – die Wagons der Vitznau-Rigi-Bahn füllen sich im-
mer mehr. Jung und Alt und besonders viele Familien sind sichtlich 
gespannt auf die abenteuerliche Fahrt, die vor ihnen steht. Im Füh-
rerstand wartet Lokomotivführer Eric Gauthier geduldig. Aufmerksam 
beobachtet er die Szenerie.

Dann ist es soweit: Der gebürtige Franzose betätigt den Kontroller 
– das Rad, das die Geschwindigkeit regelt. Sofort setzt sich der Zug in 
Fahrt und beginnt, die 1400 Höhenmeter zu überwinden. Schon nach 
wenigen Minuten haben die Fahrgäste eine atemberaubende Sicht auf 
Vitznau und den Vierwaldstättersee. „Ein Ausblick, der mich bei jeder 
Fahrt immer wieder neu fasziniert“, schwärmt Gauthier.

Eric Gauthier hat einen ungewöhnlichen Weg zum Lokomotivführer ge-
wählt: Der 26-Jährige wurde in Versailles bei Paris geboren und lebte 
dort, bis er 2001 nach Vitznau gezogen ist. „Da mein Grossvater in 
Vitznau gelebt hat, verbrachte ich all meine Ferientage in diesem idyl-
lischen Dorf am Vierwaldstättersee“, erzählt er. „Und weil für mich die 
Vitznau-Rigi-Bahn von Anfang an viel Faszination ausstrahlte, stand 
ich täglich stundenlang an der Drehscheibe in Vitznau und beobach-
tete das Geschehen rund um die Bahn.“ Dass das Zimmer von Gauthier 
voll mit Postern von Rigi-Bahnen war, versteht sich von selbst. Eric 
Gauthier: „Welchen Beruf ich schliesslich ausüben wollte, war deshalb 
von Anfang an klar.“

Wir überqueren inzwischen die Schnurtobelbrücke und fahren entlang 
einer traumhaften Kulisse Richtung Kaltbad. Die Begeisterung Gau-
thiers für seinen Beruf ist allgegenwärtig. „Nachdem ich die Matura 
gemacht und mit einem Studium begonnen hatte, zog ich nach Vitz-
nau, um Lokomotivführer zu werden“, erzählt der französisch-schwei-
zerische Doppelbürger. „Hier habe ich nun mein kleines Paradies ge-
funden, von wo ich nie mehr weg möchte.“ Selbst Luzern ist für den 
Naturliebhaber schon ein bisschen zu gross.

Nach dem Rigi-Staffel folgt die letzte massive Steigung. Ob es ihm 
eigentlich nie langweilig wird? „Jede Fahrt ist durch das veränderte 
Wetter anders und das Naturschauspiel immer wieder bezaubernd“, so 
Eric Gauthier. „Mit den Touristen und Einheimischen haben wir es gut 
– wir sind wie eine grosse Familie. Nein, langweilig wird es nie.“

…und runter nach Goldau
Wir kommen bei der Endstation Rigi Kulm an, verabschieden uns von 
Eric Gauthier und wechseln in die Zugskomposition der Arth-Rigi-Bahn, 
die Silvia Gwerder als Lokomotivführerin ins Tal steuert. Pünktlich setzt 
sie die vielen Pferdestärken in Bewegung. „Für mich ist es immer wie-
der faszinierend, welche Kraft wir im Führerstand unter Kontrolle ha-
ben“, sagt die junge Frau. 

Wir fahren am Staffel vorbei, wo sich die Gabelung Richtung Goldau 
befindet. Silvia Gwerder ist erst 22 Jahre jung und bereits Lokführerin. 
Sie bekam die Liebe zur Rigi Bahn bereits in die Wiege gelegt – ar-
beitet doch ihr Vater bei der Bahn. „Nach einer KV-Ausbildung wech-
selte ich zur Rigi Bahn“, erzählt sie, während wir Rigi-Klösterli – den 
romantischen Wallfahrtsort – erreicht haben. „Ich habe am Schalter 
begonnen, machte die Zugbegleiterausbildung, die Fahrdienstleitung 
und eine Lokführerausbildung.“ Seit 2007 ist sie nun Lokführerin.

Auch Silvia Gwerder ist begeistert vom Berg. „Jede Jahreszeit bringt 
wieder Neues, Herrliches“, schwärmt sie. „Nein, eintönig ists hier nie.“ 
Wir durchqueren einen Wald und kommen beim Kräbel wieder aufs of-
fene Feld, wo der letzte Abschnitt der Fahrt beginnt. „Für diese Arbeit 
muss man den Berg und die Menschen mögen“, ist Silvia Gwerder über-
zeugt, während wir in den Bahnhof Goldau einfahren. Wieder einmal 
hat sie den vollbesetzten Zug sicher ins Tal befördert. Und in einigen 
Minuten wird sie bereits wieder aufwärts fahren – auf die immer wieder 
einzigartige Rigi.
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Up to Mt. Rigi and down the other side with the engine driver

„We love this mountain”

By mountain railway from Vitznau to Rigi Kulm…
The weather couldn’t be better. The railway station at Vitznau is  
really busy. The coaches of the Vitznau – Rigi railway are slowly  
getting packed. Young and elderly people and especially many families 
are obviously looking forward to the breathtaking trip that lies ahead 
of them. Eric Gauthier, the engine driver waits patiently in his cab. He 
attentively watches the scene.

Then, it is time to depart. The driver was born in France and is a citizen 
of Switzerland as well. He moves the controller wheel which regulates 
the speed. The train moves immediately and starts its climb of 1400 
metres. After the first few minutes, the passengers enjoy a breathtak-
ing view over Vitznau and of Lake Lucerne. „This panoramic view over-
whelms me again and again”, admits Eric Gauthier. 

Eric Gauthier has chosen an uncommon way of becoming a train driver. 
The 26 years old was born in Versailles, a suburb of Paris, and lived 
there until he moved to Vitznau in 2001. „I used to spend my holidays 
here in the idyllic village on the shore of the lake, because my grandfa-
ther lived in Vitznau”, Eric Gauthier explains. „I was fascinated by the 
Vitznau – Rigi railway and so I used to stand by the turntable several 
hours a day to observe the train movements.” No wonder Gauthier’s 
room was full of posters of Mt. Rigi railways. Eric Gauthier: „From 
the beginning on it was clear to me, which profession I was going to 
choose later.” 

Meanwhile we are crossing the Schnurtobel bridge and moving through 
spectacular natural scenery towards Rigi Kaltbad. Eric Gauthier’s pas-
sion for his job is written on his face. „After high school, I started my 
studies at university, but then I came to Vitznau to become an en-
gine driver”, explains the French-Swiss dual citizen. „I have found my  
little paradise here, and I would never ever move away from this place.” 
Even the town of Lucerne is a bit too big for the amateur of nature. 

After Rigi Staffel there’s a last steep ascent. Does Gauthier never get 
bored? „Each trip is different due to changing weather and nature’s 
fascinating and varying appearance”, he says. „I like the tourists as 
well as the contact with the local people – we are like a big family. No, 
I am never bored.” 

…and down the other side to Goldau
We are arriving at the summit station of Rigi Kulm, say good-bye to 
Eric Gauthier and change over to a train of the Arth – Rigi railway, 
driven by engine driver Silvia Gwerder. Precisely on time she opens the 
power controller up. „It always fascinates me how big a force I can 
control from the drivers’ cab”, admits the young lady. 

We are passing Staffel, where the line branches off to Goldau. Silvia 
Gwerder is only 22 years old and yet an engine driver. Her passion for 
Mt. Rigi was laid in her cradle, too because her father also works with 
the Rigi railway. „After my apprenticeship in commercials I changed to 
the Rigi railway”, she explains, while we are approaching Rigi Klösterli, 
the romantic place of pilgrimage. „First, I worked at the ticket counter, 
then I took the instructions to be a conductor, dispatcher and finally a 
driver.” She has been driving trains since 2007. 

Silvia Gwerder loves the mountain as well. „Each season of the year 
has its own charm”, she says with passion, „I never get bored.” We 
are passing through a forest and reach open fields at the station of 
Kräbel, where the last section of the journey begins. „You have to like 
this mountain and people, if you want to be happy in this job”, Silvia 
Gwerder explains, while we are entering the valley station of Goldau. 
Again, she has guided a fully occupied train safely. And in a few min-
utes, she’ll already be on her way up again… up to the always new and 
ever unique Mt. Rigi. 
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Die Rigi im Sommer und Winter erleben

Der paradiesische Ganzjahresberg 
für Jung und Alt

Ihrer einzigartigen Lage und landschaftlichen Schönheit wegen ge-
niesst die Rigi den internationalen Ruf eines unvergesslichen Aus-
flugs- und Ferienparadieses – im Sommer und im Winter. Im Herzen der 
Schweiz, inmitten einer imposanten Bergwelt, umgeben vom Vierwald-
stätter-, Zuger- und Lauerzersee, erhebt sich die „Königin der Berge“ 
auf einer Höhe von 1800 m.

Die Rigi im Sommer
Das etwa 90 km2 grosse Sport- und Erholungsgebiet ist autofrei und 
lädt mit einem gut ausgebauten Weg- und Wandernetz zu Spaziergän-
gen und Bergwanderungen ein. Von verschiedenen, besonders gekenn-
zeichneten Aussichtspunkten geniesst der Besucher eine über 150 km 
weite Rundsicht. 

Mit ihren insgesamt über 100 km langen Wanderwegen – viele davon 
kinderwagengängig – ist die Rigi ein wahres Wanderparadies für Höhen- 
und Bergwanderungen. Die prächtige Alpenflora und die einzigartige 
Aussicht auf Seen und Berge lassen jedes Wanderherz höher schlagen.  
Die Besucher können auf der Rigi unvergleichliche Sonnenaufgänge 
erleben, und speziell im Herbst wird der Blick auf das gigantische Ne-
belmeer zum einzigartigen Erlebnis. Die Rigi ist das ideale Ausflugsziel 
für Wanderer, Familien, Schulen und Vereine. Zahlreiche Hotels und 
Restaurants laden auf ihren Sonnenterrassen zum Verweilen ein. 

Die Rigi im Winter
Winter auf der Rigi – das heisst Naturzauber in seiner romantischs-
ten Form. Treten Sie ein in diese wunderbare Welt von Wintersport, 
Wanderromantik und Erholung. Erleben Sie die unzähligen Facetten, in 
denen sich Ihnen die Rigi zeigt. Sind Sie sportbegeistert oder suchen 
Sie nur Erholung in schönster Natur? Der Berg wird auch im Winter 
jedem Bedürfnis gerecht.

�5 Kilometer gespurte Winterwanderwege – auch für Senioren geeignet 
– laden zu lieblichen Spaziergängen bei herrlicher Aussicht. Zwischen 
meterhohem Schnee wandern Sie dem Höhenweg entlang – zu Ihren 
Füssen der in der Sonne glitzernde Vierwaldstättersee. Ein Erlebnis, das 
Sie ganz einfach selber erleben müssen.

Aber auch die Sportbegeisterten kommen nicht zu kurz: Vier Skilifte 
mit insgesamt neun Kilometern Pisten sorgen dafür, dass Ski- und 
Snowboardfahrer zu ihren rasanten Abfahrten kommen. Auch hier 
finden die Sportler eine Natur vor, die ihresgleichen sucht. Auf Rigi-
First steht zudem für die Kleinen ein Skikarussell und ein Schlepplift 
zur Verfügung. Unter den Langläufern der Schweiz ist inzwischen die 
Panorama-Langlaufloipe zwischen Rigi-Kaltbad und Rigi-Scheidegg zu 
einem Insidertipp geworden: Auf dem Trassee der ehemaligen, 194� 
abgebrochenen Scheidegg-Bahn, windet sich die 14 km lange (hin und 
zurück) klassisch präparierte Höhenloipe um die Gipfel des Schildes, 
des Würzenstocks und des Dossen. Die Sportler geniessen dabei eine 
Aussicht, die schlicht keinen Vergleich zu scheuen braucht.
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Experiencing Mt. Rigi in the summer and in the winter

The all-year-round mountain paradise for 
the young and for the young at heart

Thanks to its unique location and natural beauty, Mt. Rigi has a great 
international reputation of an unforgettable paradise for excursions 
and holidays in both summer and winter. Situated in the very heart 
of Switzerland, surrounded by impressive scenery and by the Lakes of 
Lucerne, Zug and Lauerz, the ”Queen of the mountains” rises to the 
height of 1800 metres. 

Mt. Rigi in summer
The area of sports and recreation measures approximately 90 square 
kilometres, is free of car traffic and offers a well maintained network of 
walking paths, inviting you to take relaxing strolls or mountain hikes. 
Visitors will enjoy a breathtaking panoramic view of 150 kilometres 
from various clearly marked viewpoints. 

Mt. Rigi boasts more than 100 kilometres of hiking paths – many of 
them are accessible with perambulators – so it is a true paradise for 

mountain walkers and hikers. The colourful alpine flora and the fasci-
nating view of lakes and mountains will make the heart of any nature 
lover beat faster. 

Visitors to Mt. Rigi can experience unique sunrises. In autumn, the 
view of the gigantic sea of cloud is a breathtaking adventure. Mt. Rigi 
is an ideal destination for excursions for hikers, families, school classes 
and associations. Numerous hotels and restaurants invite you to relax 
on their sun terraces. 

Mt. Rigi in winter
Winter on Mt. Rigi – that means charm of nature in its most romantic 
form. Enter into a fascinating world of winter sports, winter hiking 
and recreation. Experience the manifold faces of this mountain. It will 
meet all your expectations in wintertime. Are you fond of sports or are 
you looking for recreation in a beautiful natural setting? Mt. Rigi has 
the right offer for everybody.

�5 kilometres of well maintained winter hiking paths – very suitable 
for senior citizens as well – invite you to lovely walks with a wonderful 
panoramic view. You pass between metre-high snow walls and deep 
below, Lake Lucerne sparkles in the sun. A unique experience, you 
simply should not miss.

Those who are fond of winter sports will appreciate the manifold facili-
ties: Four ski lifts with a total of nine kilometres of slopes guarantee 
racy downhill runs. Sports fans can enjoy their activities in an unspoilt 
natural landscape. Furthermore, there’s a merry-go-round for practic-
ing skiing and a mini ski lift for the youngest guests at Rigi First. So, 
each member of the family will find an offer that meets his or her 
demands. 

Amongst cross-country skiers, the panoramic run between Rigi Kaltbad 
and Rigi Scheidegg is an insider tip. It uses the track bed of the former 
Kaltbad – Scheidegg railway, which was shut down in 194�. With a 
length of 14 kilometres, it winds around the summits of the Schild, the 
Würzenstock and the Dossen. Sportsmen will enjoy a truly breathtaking 
view on this run. 
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Das Rigi Eventzelt für alle möglichen Events

Einzigartiger Erlebnisgipfel für 
Hochstimmung

Auf dem Wahrzeichen der Innerschweiz, der Rigi, mit 
Aussicht auf den Vierwaldstättersee, die Alpen und 
das Swiss Knife Valley, steht eine voll ausgerüstete 
Top-Location für Anlässe mit 100 bis 750 Personen zur 
Verfügung: Das Rigi Eventzelt. 

The Rigi Event Marquee: The right place for any event

A unique location for high spirits

The Event Marquee is situated on Central Switzerland’s 
most favourite lookout point with a great view of Lake 
Lucerne, of the Alps and of the Swiss Knife Valley. This 
fully equipped location can host groups of 100 to 750 
persons.



Garant für gute Gefühle und Hochstimmung
Der Spass beginnt bereits mit der Bergfahrt zum Eventzelt auf 1600 m 
ü. M. Die Bergfahrt und die eindrücklichen Naturimpressionen lassen 
die Stimmung der Teilnehmer steigen. Auf Wunsch können An- und 
Rückfahrt mit Apéros in einzigartigen Nostalgiewagen oder mit einer 
Fahrt im Dampfzug organisiert werden.

Vor Veranstaltungsbeginn geniessen die Teilnehmer den erhebenden 
Blick auf das Alpenpanorama, den Vierwaldstättersee und das Swiss 
Knife Valley. Sie atmen tief ein und tanken neue Kraft aus der würzigen 
Bergatmosphäre. Die gute Bergluft kann bei Bedarf im Zeltinnern durch 
sanfte Beheizung auf Raumtemperatur erwärmt werden. 

Berggefühle und Weitsichten
Unverwechselbar sind das Erscheinungsbild, die einzigartig grossen Pa-
noramafenster und die grosszügige Weitsichtterrasse an der Frontseite 
des Eventzelts.

Modernste Einrichtung und Technik
Für eine anlassgerechte Infrastruktur stellt Ihnen unsere Crew ver-
schiedene Bestuhlungsvarianten sowie eine topmoderne Infrastruktur 
zur Verfügung.

Vollservice mit professionellen Partnern
Dank bewährter Partnerschaften mit der vielseitigen Küche des Grand 
Casino Luzern, der Gourmelino AG und den Technikern der Firma Alfa-
com AG wird den Gästen ein Vollservice nach Mass geboten.

Unterstützung von A bis Z
Unsere Eventabteilung unterstützt Organisatorinnen und Organisatoren 
von Veranstaltungen, Tagungen, Seminaren, Produktpräsentationen, 
Kongressen und Incentives bei der Planung. Möchten Sie professio-
nelle Unterstützung für ein Jubiläum, eine grosse Hochzeit oder ein 
grösseres Familientreffen, so können Sie von unserer Erfahrung und 
Unterstützung ebenfalls bestens profitieren.

Einfacher Transport
Auch der Transport von Material, Infrastruktur und/oder Ausstellungs-
objekten wird von unserem Eventteam organisiert, so kann Material 
direkt von Autos und Lastwagen auf die Transportwagen der Bahn um-
geladen werden. Auch im Bahnhof Rigi-Staffel steht ein Gabelstapler 
zur Verfügung.

Begeistern Sie 100 bis 750 Teilnehmende
Wer an Firmenanlässen Weitblick zeigen will und zu weiteren Höhenflü-
gen aufbrechen möchte, ist in unserem Eventzelt richtig. Emotionsge-
ladene Naturschauspiele beflügeln die Menschen, regen an und stärken 
die Motivation und Begeisterung. Dieses Ambiente und die Kraft der 

Natur verstärken die Wirkung der Events positiv. Dies bereichert ebenso 
private Jubiläen, denkwürdige Vereinsveranstaltungen, Tagungen und 
Kongresse, Ausstellungen, Shows, Theater- oder Musikdarbietungen.

Perfekte Infrastruktur…
Nebst der einzigartigen Lage und Ambiance bietet sich im Rigi Event-
zelt eine moderne Infrastruktur mit Bestuhlungsvarianten und Kombi-
nationen von bequemen Schalenstühlen mit runden oder rechteckigen 
Holztischen. Weiteres Mobiliar wird gemäss Ihren Wünschen organi-
siert.

…und Partner
Das Event-Team der Rigi Bahnen AG offeriert kostengünstige Vollser-
vice-Dienstleistungen zusammen mit eingespielten Partnerunterneh-
men. Für verschiedene Bedürfnisse stehen passende professionelle 
Partnerleistungen zur Verfügung. Für Bankette zum Beispiel können 
die Varianten Gourmetküche, Schweizer Topqualität oder Innerschwei-
zer Spezialitäten gewählt werden. Für Podeste, Bühnen, Beleuchtung, 
Projektion, Sound, Tribünen usw. stehen auf Wunsch Infrastruktur und 
Crew zur Verfügung.

Flexible Innenraumgestaltung
Der grosszügige Raum unter der Zeltmembrane lässt sich den indivi-
duellen Wünschen jedes Anlasses perfekt anpassen. Die grosse Fens-
terfront ermöglicht den freien Blick auf ein herrliches Alpenpanorama 
– ein Festsaal in den Alpen!

Kapazitäten und Masse
Bankett Rechtecktische: bis 600 Personen
Bankett Rundtische: bis �00 Personen 
Konzertbestuhlung: bis 750 Personen
Seminarbestuhlung: bis 400 Personen

Rahmenprogramme
Anlässe im Rigi Eventzelt können mit besonderen und sehr beliebten 
Rahmenprogrammen abgerundet werden. Das Angebot ist beinahe 
grenzenlos.

Zu den beliebtesten Rahmenprogrammen zählen:
• Unvergessliche Panoramawanderung mit Apéro in einer 
 blockhausartigen Massivholz-Gruebi
• Schlittelplausch – Gruppenspass
• Erlebnisreiche Wanderung zur Alpbesichtigung mit Alp-Zvieri 
 (auf Wunsch mit Musik)
• Rundgang mit Aussicht auf 1� Seen
• Einzigartige Bahnfahrten im Nostalgiewagen 
 (auf Wunsch mit Apéro)
• Weitere Programmvorschläge finden Sie unter www.rigievent.ch
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Good moods and high spirits are guaranteed
Your event already starts with the cogwheel-train ride up to the height 
of 1600 metres a.s.l. This uphill journey is a fascinating experience by 
itself and the charming natural scenery will enchant every participant. 
You may pep up this ride with a welcome drink in a nostalgic vintage 
coach or by travelling in a steam train.

From the event place, your guests will enjoy a breathtaking panoramic 
view of the alpine range, of Lake Lucerne and of the Swiss Knife Val-
ley. Take a deep breath of the pure mountain air and feel how this 
recharges your batteries. Should this fresh air be too chilly, you will 
be fine and cosy in the heated interior of the marquee.

Mountain spirits with a view
The elegant design of this Event Marquee and its huge panoramic win-
dows make it an impressive place to stay. There’s also a big open-air 
terrace that offers unspoilt and magnificent views.

Modern equipment and technology 
Your event will be tailored to your exact requirements. Our skilled 
crew will arrange the seating plan that suits you best and provide any 
equipment or technical infrastructure you may need.

Full service with professional partners
In order to meet your expectations concerning gastronomy and tech-
nical equipment, we cooperate closely with our experienced partners 
Grand Casino Luzern, Gourmelino AG and Alfacom AG. 

Comprehensive support and easy transport
The event team of Mt. Rigi Railways will help to organise your very 
personal event. Be it a convention, seminar, congress, product presen-
tation, incentive, grand wedding or family reunion… you can count on 
our professionalism and expertise. 

The transport of your material, infrastructure or exhibits will be han-
dled by our event team. All merchandise can easily be transferred from 
your car or lorry onto the train. The necessary technical device is at 
hand at the valley stations.

Meet the expectations of 100 to 750 guests at a time
If you plan a company event that tops all expectations, the new Rigi 
Event Marquee is just the right place for you. The serene atmosphere 
and breathtaking natural surroundings will enhance the motivation of 
all participants and give that very special touch to your event – be it 
a public or private jubilee, an association’s meeting, a convention or 
seminar, an exhibition, theatre, show performance or a concert. 

Perfect infrastructure and professional partners
Besides the fascinating Alpine scenery, the Rigi Event Marquee features 
up-do-date infrastructure and various possibilities for seating patterns 
or shapes of table (e.g. round or square). Additional furniture or deco-
ration can be provided on demand. 

The event team of Mt. Rigi Railways cooperates with experienced part-
ners and offers all inclusive full service packages. There is, for example, 
a vast choice of gastronomic offers, such as a distinguished cuisine for 
the connoisseur, Swiss top quality food or typical and authentic local 
specialities. A skilled crew will take care of the instalment of the nec-
essary equipment like stage, lighting, sound, visual projection etc. 

Flexible interior arrangement of the 
Rigi Event Marquee
The interior of the spacious event hall can be arranged to meet your 
exact requirements. Various seating patterns are possible, and a row of 
huge windows offers great views of the alpine panorama. 

Capacity and dimensions
Banquet with square tables: up to max. 600 persons
Banquet with round tables: up to max. �00 persons
Theatre or concert seating: up to max. 750 persons
Seminar seating: up to max. 400 persons

You can pep up your event with attractive programmes of extra activi-
ties. There’s a great choice of possibilities.

These are the most preferred programmes:
• Unforgettable panoramic hike with aperitif in a rustic covered 
 campfire site
• Tobogganing – great fun!
• Adventurous natural hike with a visit to a genuine 
 mountain farmhouse including typical farmers’ afternoon-meal 

(with live folklore music on request)
• Easy walk with a view of 1� lakes
• Romantic train ride with nostalgic coaches or steam engine 
 and aperitif upon request 
• You will find further suggestions for entertaining programmes 
 at www.rigievent.ch
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Simon Zobrist, Produktmanager Rigi Eventzelt, im Interview

„Hoher emotionaler Nutzen ist garantiert“

1�

Interview with Simon Zobrist, product manager of 
the Rigi Event Marquee

„High spirits are guaranteed” 



Simon Zobrist, seit 2007 hat die Rigi eine neue At-
traktion – das Eventzelt. Welche Philosophie steckt 
dahinter?
Es besteht eine grosse Nachfrage nach speziellen Eventplattformen. 
Dieser Markt ist wirtschaftlich für ein Unternehmen wie die Rigi  
Bahnen hochinteressant und bietet entsprechende Chancen. Unser Ev-
entzelt schliesst eine Lücke in der Angebotspalette der Rigi Bahnen. 
Wir bieten nun eine „Top-Location“ für polyvalent vielfältige Anlässe 
mit grossen Personenvolumen bis 750 Teilnehmer an. Eine einzigartige, 
wetterunabhängige Eventplattform mit Hochstimmung im Herzen der 
Zentralschweiz ins Sortiment aufzunehmen, ist uns mit dem Bau des 
Eventzelts bestens gelungen.

Ein Musical oder eine Generalversammlung auf der 
Rigi: Besteht da überhaupt ein Bedürfnis? 

Ja! Die Nachfrage seit Eröffnung im Mai 2007 beweist dies eindrücklich. 
Das Bedürfnis nach Events mit hohem emotionalem Nutzen ist dominant. 
Die Architektur des Eventzelts und das Ambiente der Rigi sowie die Kraft 
der Natur verstärken die Emotionen der Gäste positiv. Zudem beginnt 
jeder Anlass in unserem Fall bereits mit der Fahrt hoch zum Eventzelt. 
Dies bereichert private Jubiläen, denkwürdige Vereinsveranstaltungen, 
Tagungen, Ausstellungen, Shows, Theater- und Musikdarbietungen.

Worin sehen Sie die besonderen Stärken des Eventzelts 
auf der Rigi? 

Der exklusive Standort auf 1600 m ü. M., ein eingespieltes Team von 
Spezialisten, ein erfahrenes Eventteam der Rigi Bahnen zur Unterstüt-
zung und Beratung, eine ausgeklügelte und durchdachte Transportlo-
gistik und die Kombination des Erlebnisses Berg- und Talfahrt mit der 
ersten Bergbahn Europas, das sind mit Sicherheit starke Argumente.

Zum Schluss: Welche grossen Events gingen seit der 
Eröffnung des Zeltes über die Bühne? 

Eine mehrtägige Händlertagung des Bettenherstellers Matra Swissflex 
AG, ein Kundenevent des Baugiganten Holcim, Firmenjubiläen der Bank 
Coop, der Firma AGI oder die GV von Mars Schweiz, um einige Beispiele 
zu nennen. Der grösste und zeitlich längste Event bis anhin war die 
Schweizer Musicalproduktion  “Der schwarze Hecht”. Daneben standen 
beliebte Publikumevents wie der Rigi Folkloretag, der Rigi Älplermarkt 
und die Rigi Airboard Challenge (Auftakt der internationalen Airboard 
Rennserie) auf dem Terminkalender des Rigi Eventzelts.

Simon Zobrist, since 2007, Mt. Rigi has a new attrac-
tion – the Event Marquee. What is the philosophy be-
hind this offer? 
There’s a big demand for event locations. This market is of big eco-
nomical interest for our company and it promises a good chance for 
success. The Rigi Event Marquee filled a gap in our range of offers. We 
can now finally offer a top location for various kinds of events with 
up to 750 participants. Now we can host big events with high spirits 
regardless of weather conditions.

A musical or an annual general meeting on Mt. Rigi… 
Is there really a demand for such events? 

Definitely yes! The rising number of requests since the opening in 
May 2007 proves this. There’s a big requirement for events with high 
emotional impact. The architecture of the Event Marque, the ambiance 
of Mt. Rigi and the charming nature up here activate the positive emo-
tions of our guests. Furthermore, each event starts with an enjoyable 
trip on the mountain railway. This enriches private jubilees, associa-
tion’s meetings, conventions or seminars, exhibitions, theatre plays, 
show performances or concerts. 

According to you, which are the strengths of the Event 
Marquee on Mt. Rigi? 

The exclusive location at 1600 metres above sea level, a skilled team 
of specialists, the experienced team of Mt. Rigi Railways who provide 
advice and assistance, a sophisticated transport system and the com-
bination of events with a joyful ride on Europe’s first ever mountain 
railway… those are truly good reasons to use our facilities.

Which big events have Mt. Rigi Railways hosted since 
the opening of the Event Marquee? 

A meeting lasting several days of the traders of the bed manufacturer 
Matra Swissflex AG, the customer event of the giant construction com-
pany Holcim, jubilees of the companies Bank Coop and AGI, the gen-
eral assembly of Mars Switzerland… to name just a few examples. The 
biggest and longest lasting event so far was the performance of the 
Swiss musical “Der schwarze Hecht”. Furthermore, the Mt. Rigi Folklore 
festival, the Mt. Rigi farmer’s market and the Rigi Airboard Challenge 
(kick-off for the international airbord race series) attracted a great 
mass of visitors.
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